



**Dr. Sebastián Romero Cova**  
(1927- 2014)

Considerado pilar fundamental de la Micología Agrícola en México, el Dr. Romero Cova dedicó su trayectoria profesional al estudio de una amplia gama de problemas micológicos de importancia económica para México. Las incontables veladas con aquel microscopio son muestra inequívoca de su vocación, pasión y compromiso con su profesión. Con más de 18 años de trayectoria docente, es incuestionable que su mayor legado fue la formación de talento humano en Micología Agrícola, Micología Taxonómica y Estudios Fitopatológicos.

Nacido el 20 de enero de 1926 en San Felipe, Texcoco, Estado de México, realizó sus estudios de primaria y secundaria en su municipio, posteriormente incursionó en la teología y filosofía en Texas, E.U.A. En 1951, ingresó a la Escuela Nacional de Agricultura donde curso la preparatoria agrícola y egresó como Ing. Agrónomo especialista en Parasitología Agrícola en 1957, año en el que fue contratado por la oficina de estudios especiales adscrita al departamento de papa. Para 1959, obtuvo una beca de maestría por parte de la fundación Rockefeller para estudiar en la West Virginia University. Concluyó su grado de maestría en 1961 y continuó colaborando en la oficina de estudios especiales, particularmente en temas de biología y control de *Phytophthora infestans* en papa, *P. capsici* en chile y *P. palmivora* en cacao. En 1964 realizó sus estudios de doctorado en la Universidad de California Riverside, donde profundizó sus estudios en micología. A su regreso a México siguió laborando en la oficina de estudios especiales, que posteriormente se convirtió en el Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas (INIA). En 1967 se integró al programa de fitopatología en el Colegio de Postgraduados como profesor-investigador, apoyando a su vez con la cátedra de *Micología* al Departamento de Parasitología Agrícola, Universidad Autónoma Chapingo (UACH). El Dr. Romero fue Director de este Departamento en 1980 y 1984-1987, además de ser coordinador del Posgrado de la UACH.

Durante su trayectoria profesional fue miembro activo de diferentes sociedades científicas como: The American Phytopathological Society, Sociedad Mexicana de Fitopatología, Sociedad Mexicana de Micología y Sociedad Latinoamericana de Fitopatología. Así mismo, recibió varias distinciones como: miembro del sistema de investigadores (SNI) nivel II, otorgamiento de su nombre al laboratorio de micología del Departamento de Parasitología Agrícola, reconocimiento *Dalia excelsa* otorgando por la Asociación de Horticultura Ornamental, el reconocimiento de la Sociedad Mexicana para el Estudio de los Patosistemas Vegetales A.C. La distinción más reciente fue el premio Nacional de Sanidad Vegetal 2011, otorgado como reconocimiento de los productores de papa y del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) por su encomiable apoyo en la solución de problemas fitosanitarios. Parte de sus logros se plasmaron en más de 100 publicaciones científicas. Así mismo, destacan tres otras de importancia académica y técnica: “*Hongos fitopatógenos*”, “*Plagas y enfermedades de la begonia tuberosa*” y “*Plagas y enfermedades de ornamentales*”.

En 1988 se retiró de la vida laboral pero continuó colaborando en el posgrado de Protección Vegetal de la UACH impartiendo las materias de *Hongos Fitopatógenos* y *Micología Agrícola*, además de seguir dirigiendo trabajos de investigación.

Profesional excepcional, de convicciones y pasiones entregadas por completo a la micología, con alto sentido ético y honestidad científica. Sin lugar a dudas la fitopatología pierde un digno exponente, pero gana la posibilidad del surgimiento de nuevos talentos que emulen la incansable labor del Dr. Romero Cova. Descanse en Paz.